

RÉDACTION :
ROUBAIX, rue Denbenton, 30.
TOURCOING, 9 bis, rue Nationale

PRIX DES ABONNEMENTS :
Nord et Départements limitrophes :
Trimestre : 4 fr. 50 — Un an : 18 fr.

Les abonnements partent du 1^{er} et du 15 de chaque mois et sont payables d'avance

DE ROUBAIX-TOURCOING

Journal Républicain Quotidien

SIÈGE ADMINISTRATIF :
Rue de Béthune, 27, à Lille
(TÉLÉPHONE N° 97)

LES MANUSCRITS NE SONT PAS RENDUS
Les annonces sont reçues aux Bureaux de Journal, 27, rue de Béthune, à Lille et dans toutes les Agences de Publicité.

Scrutin de Ballottage du 10 Mai 1914

NOS CANDIDATS

Arrondissement de Lille 3 ^e Circonscription M. DUGARIN Maire de Comines, Radical-Socialiste	Arrondissement d'Avènes 3 ^e Circonscription M. DÉFONTAINE Député sortant, Radical-Socialiste
Arrondissement de Douai 3 ^e Circonscription M. GUISLAIN Député sortant, Radical-Socialiste	Arrondissement de Cambrai 3 ^e Circonscription M. LE ROY Député sortant, Radical
Arrondissement de Dunkerque 1 ^{re} Circonscription M. DÉFOSSÉ Radical	Arrondissement de Valenciennes 1 ^{re} Circonscription M. LE D' CASTIAU Radical
Arrondissement d'Avènes 1 ^{re} Circonscription M. PASQUAL Député sortant, Radical-Socialiste	Arrondissement de Valenciennes 3 ^e Circonscription M. MACAREZ Radical, Président de la 8 th des Agriculteurs du Nord

PAS-DE-CALAIS

5^e Circonscription de Béthune

HENRI SOUGEY

Député Cantonal
Maire de Béthune

AVANT LE SCRUTIN

La discipline

On a beaucoup abusé de ce beau mot depuis quinze jours, je veux dire qu'on lui a fait signifier une foule de choses plus absurdes les unes que les autres. Il n'en est pas moins vrai que la discipline est un devoir. Un républicain doit être discipliné aujourd'hui, lisez qu'il doit voter pour le candidat de son parti, pour le candidat républicain et non pour le candidat de parti dont l'action constitue un attentat perpétuel contre les principes de liberté, d'ordre et de progrès qui ont à la base même de la République. Être discipliné, c'est tenir le drapeau et ne pas le lâcher tant que dure la bataille et c'est au nom de la discipline républicaine que nous demandons une dernière fois à tous les républicains, même ceux qui ont républicanisme modéré sans être modérément républicains, d'apporter leur suffrage à nos candidats, MM. Ducarin, Guislain, Défosse, Pasqual, Defontaine, Le Roy, Docteur Castiau, Ernest Macarez et Henri Sougey.

Une feuille de l'arrondissement d'Avènes s'est cru être livré à une merveilleuse opération intellectuelle en nous reprochant de soutenir la candidature de M. le Docteur Defontaine au 2^e tour, alors que nous avions défendu celle de notre ami M. Jules Walrand au premier. La dite feuille écrit dans un langage tout le monde est capable de penser au-delà de ce qu'elle. Si elle avait à lever au-dessus des questions de personnes jusqu'aux questions de principes, elle applaudirait une attitude qui est à la fois très logique et très généreuse. Oui, M. Defontaine a commis des erreurs, oui, M. Defontaine a voté contre la loi de trois ans et nous continuons à juger qu'il a son tort et ce sera l'honneur de M. Jules Walrand d'avoir permis à nos amis de faire entendre une protestation en réalité fort éloquentes que le député sortant a perdue plus de 5.000 voix au premier tour sur l'élection de 1910, mais si nous blâmons le politicien du pur sang nous admettons qu'il se servent de ce n'est pas pour la pratique nous-mêmes. En se retirant noblement ainsi qu'il l'a fait, M. Jules Walrand a permis le succès du collectivisme et donné à M. Defontaine le moyen de réparer ses erreurs. N'en déplaie à la dite feuille, nous sommes toujours prêts à combattre le péril révolutionnaire comme le péril clérical avec l'aide de nos amis et à permettre au seul candidat républicain — en la circonstance M. Defontaine — de rejoindre le chemin qu'il n'aurait jamais dû quitter. Si notre confrère ne comprend pas la valeur des mobiles qui dictent notre attitude c'est tant pis pour lui.

Encore une fois la discipline nous commande l'union. Nous donnons quant à nous — en oubliant aujourd'hui ce qui nous sépare de M. Defontaine — un exemple d'union. Comment, nous ne pouvons accomplir ce que nous voulons sans accomplir ce que nous ne voulons pas, nous ne pouvons avoir notre droit de demander aux républicains, aux radicaux-socialistes et aux radicaux de la 3^e circonscription de Valenciennes, de concentrer leurs votes sur le nom d'Ernest Macarez ?

MARTIN-MAMY.

Un nouveau tremblement de terre en Sicile

PLUSIEURS CENTAINES DE VICTIMES

Un nouveau tremblement de terre vient de ravager la Sicile, déjà si éprouvée à plusieurs reprises. Le départ des lignes télégraphiques reliant la Sicile à l'Italie avait été coupé, il est malaisé de mesurer l'étendue du désastre. Le télégraphe sans fil n'envoie au surplus que des dépêches officielles.

La bourgade de Linares est presque complètement détruite. Il y a eu de nombreuses morts et blessés ainsi qu'un grand nombre de victimes et de blessés. Les débris sont accumulés par milliers à l'hôpital d'Acridola. D'autres sont en route.

Il y a des dégâts dans les bourgades de Santa-Venerina, Santa-Maria-de-Guardia, Guardia, Santa-Maria-Vergine, Cammarata di Stabia, etc. Les débris sont accumulés par milliers à l'hôpital d'Acridola à Guardia. On compte par suite de fissures qui se sont produites sous un tunnel.

30 morts. — 120 blessés

Catane, 9 mai. Suivant des nouvelles parvenues du tremblement de terre, 30 morts et 120 blessés ont déjà été relevés dans les débris. Les débris sont accumulés par milliers à l'hôpital d'Acridola. On compte par suite de fissures qui se sont produites sous un tunnel.

Dans la contrée de Catane

Le théâtre du tremblement de terre a été situé dans une région plus méridionale que celle qui fut ravagée en 1908 (le littoral du détroit de Messine). La secousse a été plus forte dans la contrée de Catane, dans les parages de l'Etna. C'est l'une des parties les plus peuplées et les plus riches de la Sicile.

Depuis un mois, du reste, les éruptions de l'Etna ont été inquiétantes. Le volcan a été en éruption pendant plusieurs semaines de fumée qui rendaient impossible l'agriculture.

La ville de Catane compte aujourd'hui plus de 200.000 habitants, et la population de la province ne s'élève pas à moins de 800.000 âmes.

Les premiers secours

Les premières nouvelles ont été des plus alarmantes. On rapporte que les premiers secours, disséminés de quelques secondes, étaient fait sentir à Acridola. Cette petite ville et les villages environnants ont été presque entièrement détruits. Le rembrunissement des débris a été tel que les secours ont été très difficiles à organiser. Les bourgades de Santa et de Venerina ont été détruites. Enfin, toute la région comprise entre Catane et Syracuse a été atteinte.

Le village de Linares avait été complètement détruit. Une dépêche annonçait enfin que le village de Zafferano, qui comptait un millier d'habitants environ, avait subi le même sort que Linares.

Immédiatement, les préfets italiens ont organisé des secours. Des trains d'écrits ont été envoyés dans le Vésuvius, à Belluno et à Pordenone, où les observateurs ont enregistré de faibles secousses.

La secousse qui a ravagé la catastrophe a été produite sur une longueur de sept cent mètres. La bourgade de Bongiarola a été détruite presque complètement. Le bruit court qu'il y aurait des blessés et des morts dans les villages de Guardia, Mangano, Pizzano et Zafferano.

La catastrophe

Catane, 9 mai. La forte secousse sismique qui s'est produite en Sicile avait été précédée par deux autres secousses. Des phénomènes avaient été observés dans le Vésuvius, à Belluno et à Pordenone, où les observateurs ont enregistré de faibles secousses.

La secousse qui a ravagé la catastrophe a été produite sur une longueur de sept cent mètres. La bourgade de Bongiarola a été détruite presque complètement. Le bruit court qu'il y aurait des blessés et des morts dans les villages de Guardia, Mangano, Pizzano et Zafferano.

RENFORTS AFRICAINS

Washington, 9 mai. La conférence qui a lieu à Washington au sujet de la demande de renforts adressés par le général Funston démontre que de grandes divergences existent entre les ministres. Quelques-uns pensent que l'envoi de ces renforts pourrait entraver la tâche des médiateurs. D'autres, au contraire, estiment que ce n'est là qu'une précaution indispensable. Le général Funston avertit que ses lignes de défense sont faibles sur certains points et qu'une attaque subite pourrait à l'improvise ébranler certaines positions.

Le désir qu'on lui envoie de 15 à 18.000 hommes pour occuper La Vera-Cruz et la région avoisinante.

EN ALLEMAGNE LA CRISE MEXICAINE

Les étrangers et la contribution de guerre

Berlin, 9 mai. La commission du budget du Reichstag, le directeur du ministère des affaires étrangères, M. Krieger, a donné des indications sur le règlement des demandes et réclames qui ont été adressées successivement par les ministres péruviens, belges et hollandais, les ambassadeurs de Russie et de France, au ministère des affaires étrangères, pour l'exemption des étrangers de la contribution de guerre. Il ressort de ces indications que les départements intéressés bénéficieront du régime de cette question.

Un ancien instituteur condamné pour espionnage

Leipzig, 9 mai. L'ancien instituteur primaire Troch a été condamné à cinq ans de travaux forcés pour espionnage.

La condamnation, Troch avait reçu de l'argent d'un bureau d'espionnage établi à Genève par une puissance étrangère. Lors d'une perquisition faite à son domicile, on avait saisi un plan de Strasbourg, sur lequel étaient indiqués quelques travaux de fortification dont il serait dit être gardé. Il se disposait à remettre ce plan au bureau d'espionnage de la puissance étrangère.

Chute mortelle de deux officiers

Stettin, 9 mai. Deux officiers aviateurs qui se rendaient, par le vol des aéroplanes de Scherwin à Posen, sont tombés d'une hauteur de 200 mètres en voulant atterrir sur le champ de manœuvre de Kreckow, près de Stettin. Ils ont été tués sur le coup. L'appareil a été détruit.

Les modifications de l'armée russe

Saint-Petersbourg, 9 mai. Le projet de loi relatif à la fixation du chiffre des recrues de la classe 1914 a été adopté au cours de la séance secrète de la Douma d'Empire du 7 mai. Le texte en a été publié aujourd'hui. Il insiste sur l'urgence d'une loi de modification de l'obligation militaire des sujets israélites, selon le vœu exprimé à maintes reprises par la Douma.

L'ex-roi Manuel et sa femme

Berlin, 9 mai. Le prince de Hohenzollern, accompagné du prince héritier Frédéric, partira incessamment pour l'Angleterre, d'où il doit revenir à Sigmaringen, sa fille, la princesse Augusta-Victoria, mariée comme on sait, à l'ex-roi Manuel de Portugal.

On ignore encore et la princesse doit faire un long séjour en Allemagne et à Mexico, son mari, l'accompagnera.

On se souvient que le 5 mai courant, le prince Manuel de Portugal, a annoncé qu'il avait demandé au Vatican l'annulation de son mariage pour non-accomplissement par son mari de ses devoirs conjugaux.

LA CRISE MEXICAINE

Le général Carranza est arrivé à Toluca et a fait de la ville sa capitale provisoire. Le général Villa a reçu le général Carranza à la gare et l'a accompagné jusqu'à son domicile.

UN VAPEUR ALLEMAND A PUERTO-MEXICO

Washington, 9 mai. Le contre-amiral Bagger a informé le département de la marine que le vapeur allemand « Kreuzenau-Castell » est arrivé à Puerto-Mexico avec des manifestants. Les autorités militaires déclarent qu'aucun bâtiment ne sera envoyé à Puerto-Mexico pour s'opposer au débarquement de ces manifestants.

RENFORTS AFRICAINS

Washington, 9 mai. La conférence qui a lieu à Washington au sujet de la demande de renforts adressés par le général Funston démontre que de grandes divergences existent entre les ministres. Quelques-uns pensent que l'envoi de ces renforts pourrait entraver la tâche des médiateurs. D'autres, au contraire, estiment que ce n'est là qu'une précaution indispensable. Le général Funston avertit que ses lignes de défense sont faibles sur certains points et qu'une attaque subite pourrait à l'improvise ébranler certaines positions.

Le désir qu'on lui envoie de 15 à 18.000 hommes pour occuper La Vera-Cruz et la région avoisinante.

La catastrophe

Une communication du correspondant de Paris du « Giornale d'Italia », confirme l'information émise dans les précédents numéros. Suivant notre confrère italien, la catastrophe a été plus grave qu'on ne le pensait d'abord. Mais le nombre des victimes a été agrégé par une explosion révolutionnaire dans la matinée d'aujourd'hui.

Le village de Linares est celui qui a le plus souffert. On y a retrouvé 40 morts et 40 blessés. La région d'Acridola est aussi très éprouvée. Dans les trois villages de Guardia, Mangano, de Santa-Maria-Amandola et de Santa-Venerina, on compte 40 morts et 120 blessés.

On signale au total 150 morts et 260 blessés.

Les résultats des élections

Notre transparent lumineux

Afin de permettre à nos lecteurs de connaître dans la soirée d'aujourd'hui les résultats du scrutin de ballottage, nous installons — comme nous l'avons fait à 13 jours — un transparent lumineux aux fenêtres de l'Imprimerie occupé par le « Progrès du Nord », 27, rue de Béthune.

Sur le transparent sont affichés, au fur et à mesure de leur présentation, les résultats du scrutin de ballottage.

La situation ministérielle EN ESPAGNE

Madrid, 9 mai. Contrairement aux bruits pessimistes qui ont couru au sujet du résultat du vote qui doit être émis aujourd'hui par le Sénat sur le discours du Trône, M. Dato croit que le gouvernement obtiendra la majorité et que les défections dans le camp conservateur ne sont pas nombreuses. Sinon il annonce qu'il démissionnera aussitôt.

Il a d'ailleurs eu le bruit de la démission du ministre des Travaux publics à la suite de l'incident d'Alcazar à la Chambre.

L'agitation dans le Sud-Marocain

Mansour, 9 mai. D'après des nouvelles de source indigène, l'agitation dans le Sud-Marocain s'est accrue. On croit que le mouvement s'étendra dans le Sud-Ouest.

On signale que le chef de la tribu de Beni-Abou, qui a quitté Maroc le 2 mai, dans le but de faire de l'agitation dans le Sud-Ouest.

ECHOS

Le secret de l'insolite.

Le jour des élections, un électeur influent d'une commune des environs de Caen, ayant mis son bulletin sous enveloppe, s'aperçut qu'il y avait un porte-plume dans le mystérieux ballot.

Il inquiet, il ouvrit le ballot et demanda aux membres du bureau :

« Pourquoi, messieurs, avez-vous mis un porte-plume dans mon ballot ? »

Un vigneron de Suresnes (Seine-et-Oise) habitant le hameau de Laoutin, avait perdu sa jeune femme après une longue et coûteuse maladie. Seul et affligé lui-même d'une santé chancelante, il malheureusement ne pouvait plus s'occuper de ses terres.

Seu concubine, rassemblée d'un nombre de cinq treize ans par le labeur de la maison, se répendant dans la vieillesse et malade et travaillant à son tour, elle seule vignes étaient façonnées de ses mains.

C'est un bel exemple d'une solidarité que les villes ignorantes, de plus en plus nombreuses, ont vu dans l'histoire récente de l'individualisme brutal. Les vertus et les services au village.

Le baptême.

A propos du président de la République, on a dit que le baptême de l'Union, qui fut le baptême officiel de l'Union, fut le baptême officiel de l'Union.

Le baptême de l'Union, qui fut le baptême officiel de l'Union, fut le baptême officiel de l'Union.

L'Amour du Suicide

Tous les radicaux ne l'ont pas

Nous avons dans l'Union Républicaine de Chalon-sur-Marne, journal de M. Léon Bourgeois :

Nous sommes heureusement assez nombreux dans la presse républicaine à protester contre le langage de suicide recommandé par certains « meneurs » radicaux-socialistes. On ne saurait les appeler d'un autre nom, car s'ils étaient des « chefs », ils s'efforceraient de conduire leurs troupes à la victoire ou du moins à la bataille. Eux, ce sont des « bœufs » qui se lèvent.

Dans le Nord, où cette soi-disant « victoire » a été jusqu'à l'immolation volontaire au profit des socialistes, notre excellent confrère radical, le « Progrès du Nord », s'insurge vigoureusement contre les décisions de la Fédération du Département, prédictée par M. Docteur.

Il faut, en termes sévères, de décrire le radicalisme et ce que des faits stupéfiants.

.. Au premier tour, écrit notre confrère, les suffrages des électeurs de la troisième circonscription de Valenciennes se sont ainsi répartis : M. Macarez, radical, 11.071 voix ; M. Blémont, radical-socialiste, 4.500 voix ; M. Lefebvre, collectiviste, 11.580 voix.

Qu'est-ce à dire ? sinon que M. Macarez doit battre largement le collectivisme au second tour ? Un enfant de cinq ans le comprendrait. La Fédération n'a pas compris. Du moins la Fédération n'a pas compris. Du moins la Fédération n'a pas compris.

Cas mêmes faits se reproduisent un peu partout. Ils sont trop nombreux pour qu'on puisse les énumérer.

On voit, par exemple, M. Messé, ancien ministre du commerce, partisan des trois ans, hostile à l'impôt Caillaux, retirer sa candidature en faveur du collectiviste dont les opinions sur ces deux grandes questions sont à l'opposé des siennes. Naturellement, les socialistes acceptent cet appoint considérable de suffrages venant d'électeurs qui ont voté contre leurs idées. Mais ils refusent de désister leur candidat en faveur de M. Bouglé, radical-socialiste, parce que celui-ci n'a pas condamné la loi de trois ans.

Dans l'Ailier, deux collectivistes, MM. Michel et Charles Domes, refusent de se désister en faveur des radicaux-socialistes. Par conséquent, dans la Charente-Inférieure, le radical-socialiste recommande à ses électeurs de voter pour le collectiviste contre le radical, M. de Larosière.

Et voilà. Les collectivistes prennent tout et ne donnent rien. Ils sont dans leur rôle, ils s'efforcent d'augmenter la puissance d'action de leur parti. Cela est très naturel, très logique et ce n'est pas à eux qu'il faut en vouloir. Mais que penser de ces dirigeants radicaux-socialistes qui semblent avoir pris à tâche d'affaiblir, de miner même la parti républicain ? Ce qu'ils font équivaut à condamner leur propre parti, à décréditer qu'il est incapable et inutile, à empêcher le parti républicain de remplir, avant de disparaître, que de transférer tout son sang et de transmettre ses dernières forces au parti révolutionnaire.

Est-ce que, vraiment, les radicaux-socialistes n'ont pas d'autres rôles à jouer que de reculer des suffrages au premier tour pour les passer quand vient le second tour au candidat de la Révolution Sociale et de l'anti-férentisme ? Il leur qu'ils y prennent garde, car il devient évident qu'en votant pour eux, on se voit au profit du collectivisme que l'on abandonne ; les uns pour courir directement au socialisme sans s'arrêter à une étape intermédiaire et les autres pour se joindre aux républicains qui défendent résolument la Patrie et la propriété individuelle.

En attendant, ils pratiquent au profit des collectivistes la politique du « je mène de la main ». Ils ont mis à la disposition de la Fédération du Département, une importante troupe de socialistes. Ceux-ci n'ont pas la prétention d'être un parti de gouvernement, mais de révolution, de subversion sociale. Ainsi, ils seront dans la logique de leur principe en s'efforçant de rendre impossible toute action gouvernementale.

Et bien, nous demandons si, en contribuant pour une part à l'arrivée au Parlement de ces éléments de trouble et de désordre, on aura bien travaillé pour la France et pour la République.

LE DUEL Lebey-Almeryda

A la suite d'un article, signé Miguel Almeryda, paru dans le « Bonnet Rouge » du 8 mai, M. André Lebey et M. André Almeryda, le capitaine Henri Gérard et le lieutenant Gabriel, de demande à M. Almeryda des excuses ou une réparation par les armes.

M. Almeryda, par la voix de ses témoins, a refusé de constituer MM. Roussier-Dorcières et Henri Ferras, s'étant refusés à toute réconciliation.

Dans l'impossibilité de trouver un terrain d'entente, une rencontre avait été reconnue inévitable.

Elle a eu lieu samedi matin, à 10 heures, à Paris ; elle a comporté un engagement à armes égales, dirigé par M. Roussier-Dorcières, avec un tir d'épée. M. André Lebey a été atteint à l'épaule et a refusé de continuer. Le combat a repris tout de suite et M. Almeryda a été atteint à quatre lieues de la droite au-dessus de son droit, d'une blessure qui l'a mis hors de combat.